

Diario Al día

Abril 2023
Edición N° 480
Máx.28-Mín.11°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

ALCALDES DAN CUENTA PÚBLICA DE SUS GESTIONES



En esta época del año Los Alcaldes dan cuenta de su gestión del año anterior. Ya lo hicieron San Felipe y Santa María.

Pág. 4

Bomberos capacita a brigada de emergencias de Codelco Andina

Pág. 6

Cuenta Pública de San Felipe

Pág. 2

Atractivo espectáculo en Biblioteca de Los Andes



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



En Biblioteca Municipal de Los Andes niños y niñas disfrutaron del espectáculo «¿Cuento o Maleta?»

Presentación con títeres fue dirigida a estudiantes de primero a cuarto básico

En el marco del Mes del Libro, en la Biblioteca Municipal de Los Andes se ofreció un entretenido espectáculo interactivo dirigido a los escolares más pequeños de la comuna. Con el salón repleto de asistentes, los presentes disfrutaron de «¿Cuento o Maleta?», del narrador oral Esteban Herskovits.

En «¿Cuento o Maleta?», el narrador y titiritero cuenta, mientras que los espectadores van eligiendo el orden para abrir las tres maletas desde donde van apareciendo diversos personajes, generándose un espacio de interacción con el público. “El conejo acróbata”; “El sapo y la tortuga”; “Picudo”; “Pepe el pingüino” y “Mi día de suerte” son los nombres de cada cuento.

La actividad se realizó como parte del programa del Mes del Libro, en conjunto con el Plan Nacional de la Lectura. Viviana Bugueño, encargada de la Biblioteca Municipal, dijo: “estamos felices de poder convocar una vez más a todas las escuelas y colegios de la comuna. Todas las semanas hemos tenido actividades para las distintas edades, esta vez nos focalizamos en los más pequeños. Para cerrar el mes el viernes 28 de abril tendremos otro Festival de Narración Oral”.

El protagonista de la jornada, el narrador Esteban Herskovits, declaró: “las bibliotecas son espacios que necesitamos mantener vivos. La literatura, los libros, son plataformas necesarias de cultivar y mantener”. Los más entusiastas fueron los asistentes, niños de primero a cuarto básico que disfrutaron de los entretenidos cuentos. Valentina García de la Escuela John Kennedy, dijo sobre celebrar el día del libro y asistir a este tipo de actividades: “es una enseñanza para uno mismo, para que más adelante uno pueda leer, pueda estudiar pueda ser una gran persona”. Su compañero, Eduardo, agregó: “me gusta mucho leer, es entretenido y así entiendo todas las cosas”.

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario 



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Continúan medidas por vector del dengue

La SEREMI de Salud Lorena Cofré junto al equipo de vigilancia de vectores de la Oficina Los Andes de la entidad y el Delegado Presidencial Provincial Cristian Aravena realizaron caminata inspectiva por acequias y zonas de acumulación de neumáticos para tomar muestras de agua e instalación de ovitrampas como parte de la acción de vigilancia y detección temprana del mosquito *Aedes aegypti*.

Producto del despliegue en terreno de los equipos de la Seremi de Salud, entre el jueves pasado y hoy, ya se han realizado más de 140 fiscalizaciones y socio educación a la comunidad sobre medidas preventivas en sector de Villa Santa Ana, El Sauce y San Miguel identificando larvas y mosquitos adultos los que se han enviado al Instituto de Salud Pública (ISP) para su clasificación junto con socioeducación en terreno a la comunidad, personal de salud y municipal.

Con respecto al operativo de hoy, que incluyó zonas de Los Andes y Calle Larga, la Seremi de Salud de la región de Valparaíso, Lorena Cofré, explicó que se efectuó “un barrido de los lugares donde hemos instalado estas ovitrampas, que son las trampas para los huevos de mosquitos, donde hemos evaluado en terreno, en todas las zonas de riesgo de Calle Larga, Los Andes, San Esteban y Rinconada. Es importante mencionar que hoy no hay casos de dengue en la región, pero estamos en un trabajo intenso de control y de vigilancia epidemiológica para prevenir situaciones de riesgo”, puntualizó.

En ese sentido, la autoridad sanitaria hizo un llamado a la comunidad a no almacenar agua por más de 24 horas, porque es ahí donde el mosquito hace su casa y empieza a desarrollarse. Y también a tener cuidado, si probablemente llueve este fin de semana con que queden aguas estancadas en algunas partes, sobre todo donde hay neumáticos o desechos, es importante que se mantenga la higiene, la limpieza en los bebederos de animales también y realizar el cambio de agua permanente” agregó la autoridad sanitaria.

En tanto, el Delegado Provincial de Los Andes, Cristian Aravena, señaló que “las reuniones que se han realizado en la Delegación han contado con la participación de todos los servicios convocados, por lo que agradecemos la disposición de los cuatro municipios de nuestra provincia, en razón recibir las inducciones de parte de la de la Seremi de Salud, ya que este es un tema que pasa por mucha educación, no levantar falsas alarmas, no generar un caos innecesario, sino que principalmente educar primero a los funcionarios, educar a los niños y a todo aquel que lo que lo requiera”.

Para reportar el hallazgo de este mosquito en la zona de Aconcagua hemos habilitado un WhatsApp al +569 75197717 para envío de mensajes con la foto del insecto, ubicación y nombre de la persona que hace el reporte.



Bomberos de Los Andes capacitan a funcionarios de Brigada de emergencia de Codelco Andina

Con el objetivo de fortalecer la manera en que se abordan los rescates en emergencias de tipo vehicular, bomberos de la Primera Compañía de Los Andes capacitaron a miembros de la Brigada de Emergencia de Andina para enfrentar situaciones que pueden ocurrir tanto en área industrial como en el traslado a las instalaciones.

En los cursos se reforzaron cuatro pasos que se deben realizar en emergencias de esta índole: la estabilización de los vehículos cuando quedan en ubicaciones complejas, la evaluación del estado de salud de las víctimas, la extricación que permite liberar a personas atrapadas al interior del medio de transporte y finalmente, el retiro del paciente para ser trasladado por el personal médico.

La dinámica de trabajo fue enriquecedora tanto para la Compañía de Bomberos de Los Andes como para los voluntarios de Andina. “Esto nos acerca a la comunidad, porque si bien ellos son brigadistas de Codelco, también apoyan a la ciudadanía y nuestro rol en el ámbito de la emergencia nos permite lograr esta sinergia. Además,

sensibilizamos respecto a cómo proceder frente a situaciones de emergencia”, declaró Miguel Lamelés, capitán de Bomberos de Los Andes.

“Que asistan a estas capacitaciones es beneficioso para la comunidad, porque no solo van a aplicar estos conocimientos en sus lugares de trabajo, sino que también en sus vidas cotidianas. Agradecido de la confianza que nos da la división Andina para poder entregar nuestros conocimientos y experiencias a sus brigadistas”, afirmó Fernando Catalán, teniente tercero de la Primera Compañía de Bomberos de Los Andes.

Pedro Báez, miembro de la Brigada de Emergencia de Andina también destacó la instancia de aprendizaje. “Esta participación e interacción es tremendamente valiosa, pues al recibir capacitación por parte de bomberos podemos contar con un alto nivel de instrucción, transmitir conocimientos, experiencias y adecuadas técnicas para estar preparados en caso de producirse una emergencia en faena”.

Durante las jornadas se realizaron clases teóricas, seguidas de simulaciones de emergencias donde se enseñó el uso adecuado de herramientas de rescate, seguridad y salud. Los integrantes de Andina pudieron consultar con los expertos los procedimientos adecuados y resolver dudas.

Este ciclo de capacitaciones forma parte de una alianza estratégica con bomberos para mejorar la capacidad de respuesta tanto de la institución como de Andina, frente a situaciones complejas, así como formar un grupo de trabajo que comparte la misión de mitigar y controlar cualquier emergencia que pudiese afectar a la comunidad.



Alcalde de Santa María brinda su cuenta pública destacando los más de 20 mil millones de inversión pública para la comuna

Cerca de 700 personas repletaron la Sala de Uso Múltiple de Santa María, para participar de la Cuenta Pública 2022 que brindó el Alcalde Manuel León, ocasión en que la autoridad destacó la gran inversión lograda para la comuna, superando los 20 mil millones de pesos.

En primer término, el jefe comunal valoró y destacó la labor de los equipos municipales por construir una comuna con mejor calidad de vida, que avanza en obras de infraestructura, en mejoras para los establecimientos municipalizados y para el mundo rural.

Junto con la millonaria inversión externa, también destacó otros hitos significativos de su administración durante el año recién pasado, como lo fue el aumento en más del 250% el presupuesto de la Asistencia Social y del Presupuesto Municipal en un 30,70%, la disminución de la deuda flotante en un 20,46%, el aumento sostenido, después de 8 años a la baja, de la matrícula de los establecimientos educacionales municipales, en especial del Liceo Darío Salas, los financiamientos del proyecto más grande en la historia de la comuna: la Construcción del Alcantarillado de Tocornal, por más de \$6.400 millones, y de la construcción del comité habitacional Los Alpes, que beneficia a 82 familias por más de 3.140 millones.

Junto con ello, se destrabaron las dificultades para la entrega de las 68 viviendas de las familias del Comité Habitacional Valle Verde, que se realizará en los próximos meses. Se logró el financiamiento adicional del Alcantarillado Calle Ancha, que se encontraba paralizado y lograr la Recomendación Técnica (RS) para la Construcción del Alcantarillado Tocornal.

“Todo el trabajo, realizado por nuestros equipos municipales de los distintos ámbitos, y con el apoyo de las autoridades provinciales y regionales, han sido fundamentales para el éxito de nuestra gestión. Sabemos que son grandes logros, que servirán para mejorar la calidad de vida de los santamarianos. Pero, aún así no es suficiente, por lo que Vamos Por Más, con más desafíos, más objetivos, más proyectos, más programas, más estudios. Tenemos muchas acciones en mente que queremos trabajar en los siguientes años, que sin duda significarán continuar en esta senda de progreso, de forma sustentable, participativa y transparente”, señaló el alcalde León.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
14 ABR



24° / 10°



13-36
km/h

SÁBADO
15 ABR



25° / 9°



14-38
km/h

DOMINGO
16 ABR



23° / 9°



11-32
km/h

LUNES
17 ABR



23° / 9°



11-37
km/h

MARTES
18 ABR



25° / 9°



10-32
km/h

MIÉRCOLES
19 ABR



30° / 13°



3-21
km/h

JUEVES
20 ABR



28° / 11°



11-36
km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, **SAN FELIPE**

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Alcaldesa de San Felipe evidenció que gestión municipal del 2022 terminó con números azules

Informe presentado por la Jefa Comunal, dio cuenta de avances importantes en infraestructura educacional, social y deportiva, así como también, el aumento en la cobertura de atenciones de salud territorial y el desarrollo de talleres deportivos, culturales y para personas mayores.

Dando cumplimiento a la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, y en presencia del Concejo Municipal, el Consejo Comunal de Seguridad Pública, el Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil, COSOC y diversas autoridades regionales y locales, la Alcaldesa de San Felipe Carmen Castillo Taucher realizó la presentación de la Cuenta Pública del año 2022.

La impecable exposición realizada en el Teatro Municipal de San Felipe, repasó los distintos proyectos concretados el año pasado, así como también la consecución de recursos para materializar obras durante el presente 2023.

La Alcaldesa Castillo destacó las obras realizadas en los distintos establecimientos educacionales de dependencia municipal, al igual que, el mejoramiento de infraestructura deportiva con la reposición de las multicanchas de Santa Brígida y El Totoral, el financiamiento para la recientemente inaugurada multicancha de la Población Pedro de Valdivia, así como también, los recursos inyectados en el mejoramiento de distintas sedes comunitarias y la anhelada reposición de Avenida Pedro de Valdivia, cuyos trabajos están en pleno desarrollo.

“Hemos presentado un resumen de muchos de los elementos que queríamos para nuestra ciudad, avances que son importantes para conseguir una educación digna, que está relacionado tanto en infraestructura, como en mobiliario y otros elementos que le den espacios de calidad, así como también lo que tiene que ver con la salud mental, al acceso a la salud para nuestras vecinas y vecinos en el territorio a través de las ATS y que le brindan oportunidades al sector rural, que le es más difícil desplazarse”, detalló la jefa comunal.

El Consejero Regional, Eduardo León valoró la gestión municipal liderada por la Alcaldesa Carmen Castillo, destacando el trabajo articulado que ha realizado con los consejeros regionales en pos de conseguir avances importantes para la ciudad.

“Primero que todo destacar la síntesis, es muy importante en la rendición de cuentas tener esta capacidad y a la vez dar cumplimiento a la ley, lo ha hecho plenamente la alcaldesa Castillo, y también me siento orgulloso porque tenemos una alianza con el municipio de San Felipe, el Gobierno Regional ha financiado muchas obras acá en la ciudad y para eso deben haber

proyectos, así que espero sigamos de esa manera para que éste y el próximo año concretemos nuevos proyectos para San Felipe”, destacó el CORE.

En relación con los avances evidenciados en la comuna, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe, Ruth Delgado, valoró positivamente la gestión municipal realizada el año 2022 y destacó el anuncio realizado por la Alcaldesa Castillo en cuanto a la posibilidad de crear una Dirección de Seguridad Pública que tenga los recursos y el personal idóneo para brindarle mayor seguridad a la ciudadanía.

“Fue una presentación muy completa, dentro de cómo se recibió el municipio esta administración ha hecho bastantes cosas y esperamos que se concreten otras, que son muy esperadas por los vecinos y vecinas de la comuna, pero quedo muy satisfecha con todo lo que se dijo hoy (ayer)”, manifestó la dirigente.

El Concejal Ricardo Covarrubias, hizo mención a los cerca de 700 millones de pesos que debió cancelar el municipio en concepto de indemnizaciones y que en analogía expuesta en la presentación de Cuenta Pública, la alcaldesa Castillo dimensiona en la imposibilidad de construir 7 sedes comunitarias y 9 multicanchas.

“Creo que se abordó bien el tema de seguridad, también lo relacionado con la cultura, lo social y bueno, cómo también nos vimos cohibidos en algunas partes económicas por todas las indemnizaciones que tenemos que estar pagando como municipio ya sea de manera directa, o bien, de manera solidaria y eso también merma la libertad para poder accionar económicamente en diferentes programas y proyectos”, destacó el edil.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





CASAS CON
GARANTIA
INMOBILIARIA INCA

Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE VIVIENDA

DESDE UF 2.057

TOUR VIRTUAL



